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为啥咱小区买电这么多“规矩”
物业：可能是因为电卡老化，具体原因需调查

本报 1 2月 1 2日讯 (记者
孙淑玉 ) 花钱买电咋还

得受限制？近日，家住新桥
小区的居民致电本报新闻
热线 6 6 1 0 1 2 3反映，在小区
内买电一直有上限规定，有
时规定一次只能买300元以
内的电，有时又规定一次性
买电不得超过 2 0 0度。到底
是咋回事呢？

“前两天我婆婆想去买
5 0 0元钱的电过年，说是不
允许买这么多。”家住红果
里 4号的唐女士说，她从新
桥物业公司得到的说法是，
一次性只能买 2 0 0度电。而
桃园里148号的刘女士告诉
记者，她上一次买电时的规
定是一次性只能买300元钱
以内的电。

“ 我 们 不 常 住 在 小 区
里，就想一次多买点，省得
麻烦，但不行。”入住新桥国
际佳苑的林女士告诉记者，
之前丈夫去买电，得到的说
法也是一次性只能买200度
以内的电。无奈，她只好隔
了几天又带着电卡去买了
次电。

“家里电器多，买的太

少用不了多长时间。”唐女
士言语间透露着无奈。

而更多居民疑惑，为啥
花自家的钱买电还得受物
业公司的限制？“有时买电
之前还得查物业费交了没
有，只有交了物业费才能顺
利买电。”桃园里148号的刘
女士说，之前邻居还看见物
业公司门外贴着“一次最多

只能买 3 0 0元的电，不要问
为什么”的通知。

记者从烟台市供电公
司了解到，供电公司仅规定
一次性买电不得超过 2 0 0 0

度，并无其他限制。但目前
新桥小区属于自管电，尚未
交接到供电公司，小区居民
用电由物业直接管理。

然而12日，记者以居民

身份致电新桥物业公司询
问时，工作人员称，买电并
没有限制，有问题可以直接
到物业公司询问。

随 后 ，记 者 联 系 到 物
业 公 司 总 经 理 牟 先 生 。他
告 诉 记 者 ，由 于 电 卡 老 化
等问题可能导致居民买电
受 限 ，但 具 体 原 因 会 进 一
步调查。

莱山边防大队民警多年照顾瘫痪的王善富，王善富说———

这么多年就想对他说声“谢谢”

本报12月12日讯(通讯员
方毅 本报记者 宗韶峰 )
2003年，莱山区日头泊村村民王
善富因为一场意外，瘫倒在了床
上。此后的几年里，阴霾和抑郁
伴随着他。这时莱山边防大队一

位“大哥”走进
了他的生活照顾
他，让他至今说
起还是会潸然泪
下。12日，本报圆
梦行动联合莱山
边防大队“边防
爱心服务社”，为
辖区一些困难群
众送温暖，残疾
人王善富、失学
儿童王玉娇等数
十人收到了生活
用 品 和 大 家 的
关心。

王 善 富 原
来是一名司机，
2003年出事前已
与 邻 村 的 姑 娘
订了婚。

“车祸让我
胸椎的6、7、8节
严重受损，只能
高 位 截 瘫 才 保
住了性命。当时
就 感 觉 整 个 世

界塌了一样，那段时间，我拒
绝一切治疗，就想早早死了算
了。”王善富告诉记者。

因为治病，父母变卖了家
产，连女友也离自己而去，王善
富在一天晚上吞下了大量止疼

片企图自杀，但因为发现及时活
了下来。“那段时间我就像行尸
走肉一样活着。”

2005年夏天，一个人走进了
王善富家，他就是烟台边防支队
马山寨边防派出所副所长孙菁
林。

孙菁林先是为王善富办
好了低保证，然后找朋友把王
善富胸椎的X 光片邮寄到青
岛 、北 京 等 大 医 院 请 专 家 诊
疗，把治疗方式从保守治疗转
向了物理治疗，通过按摩、针
灸和药物注射等方式，使原来
伤口的炎症消失了，很少再有
疼痛感。“能下床后，他又给我
买来了轮椅。”王善富说，从
此，他对孙菁林的称呼从“孙
警官”变成了“大哥”。

12日，莱山边防大队的民警
又来到了王善富家。“孙所长有
事，就没有来。”听到“大哥”没
来，王善富感觉有些遗憾。

头几天，得知民警要来看望
自己，王善富特地给本报圆梦行
动打来电话。“就想当着大家的
面，把这么多年憋在心里的‘谢
谢’说出来。”

边防民警陈洪亮告诉记者，
自从2009年莱山边防大队成立
辖区“边防爱心服务社”后，王善
富已经不是第一个受帮助的人。

本报12月12日讯(通讯员 王
元强 记者 毛旭松) 12日，芝
罘区幸福街道办事处、幸福城管中
队、福源路居委会联合对福源路小
区的环境进行了一次“大整治”。一
天之内，共拆除大大小小菜园子37

个、面积500多平方米，清理垃圾2

吨。
当天上午，在城管执法人员、

社区工作人员的带动下，居民纷纷
走出家门，清理自家堆放在楼下的
旧家具、木柴等杂物，剪断铁丝网、
拔掉栅栏、清除菜园子，腾出占用
的绿地。

据了解，福源路小区属于开放
式小区，由于小区一直无物业管
理，个别居民擅自毁坏草坪圈地种
菜，后来“圈地运动”愈演愈烈，个
别居民甚至还为争地大打出手。附
近居民反映强烈，多次到办事处、
居委会投拆。

家住福源路小区的杨女士说：
“个别居民私自将绿地改成菜地，
招来蚊蝇不说，一上肥，臭气熏天，
夏天再热也不敢开窗通风。”

为还福源路小区居民一个整
洁舒适的环境，相关部门开始着手
对福源路小区进行环境整治，联合
执法人员对小区内未拆除的菜园
子进行了拆除，对公共场所的垃
圾、杂草进行了清理。居民见状，也
纷纷动起手来，自行拆除了菜园
子。

格福源路小区

小区大“整容”

清理菜园子37个

平安过冬

12日，莱山区的绿化人员正在
飞龙路用稻草绳对苗木进行保温
围绑护理。近日天气变冷，为确保
新移栽的苗木成活率，减少来年苗
木补栽数量，烟台市城建、园林部
门组织人力物力对各自辖区的移
栽苗木进行越冬保温护理。 本报
记者 赵金阳 通讯员 牛立志

摄

格追踪报道

疾控专家上门“勘查”
给居民留下了“良药”
见习记者 齐金钊

“小黄家蚁的防治并不
复杂，但要找对方法。”本报
6日、7日连续报道了黄务小
区一栋楼蚂蚁泛滥成灾的
事后，引起了市民和疾控专
家的关注。12日，疾控专家
在记者带领下来到该小区，
查看了现场，并分析了蚂蚁
泛滥的原因，并给居民发放
了杀灭蚂蚁的饵剂，帮助大
家赶走蚂蚁。

志愿者和民警在王善富家中。
宗韶峰 方毅 摄
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福源路小区居民正在“美容”。
王元强 摄
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蚂蚁是怎么

进居民家的
据居民张先生说，这些蚂蚁

是两年前才开始多起来的，以前
并未发现。蚂蚁是怎么进入居民
家中的？

芝罘区疾控中心的专家王
国平说，蚂蚁的扩散有主动和被
动两种情况。“居民家的蚂蚁可

能是从室外爬进家中的，也有可
能是被居民无意中带进来的。”
小黄家蚁是烟台的优势蚁群，很
多市民家中都曾发现过。

由于居民楼紧挨小区的绿
化带，原先生活在室外的蚂蚁在
觅食过程中可能会通过管道、门
缝进入居民家中，而居民家中的
厨房由于食物来源充足、环境适
宜，也会吸引蚂蚁在室内筑巢繁
殖。

蚂蚁也有可能是被市民无
意中随花盆、家具等物品进入居
民家中的。市民在购买花卉、家
具时，误把小黄家蚁“请”进家
中。由于小黄家蚁生命力十分顽
强，居民家中厨房、洗手间等地
会很快成为小黄家蚁的出没地，
从而形成“蚁患”。

支招>>

咋清除家里

的这些蚂蚁
“首先要把家里的卫生环

境搞好。”王国平说，很多居民

在家中出现小黄家蚁后往往
只想到怎么去杀灭，而没有从
改善室内的卫生环境方面下
功夫。

由于小黄家蚁对甜食十
分 喜 爱 ，一 旦 家 里 出 现“ 蚁
患”，首先遭殃的便是厨房里
的糖类、蛋糕等食品。这时居
民要注意把家里的蜜糖密封
储藏，及时清理厨房里的食物
碎屑、残渣等，断绝小黄家蚁
的食物来源。在搞好室内的环
境卫生后，市民便可采用投放
毒饵的方法来对蚂蚁进行“一
网打尽”了。

这次疾控中心的工作人
员给居民带来了专门对付蚂
蚁的“杀蚁饵剂”，并在楼道的
边角位置进行了投放。记者看
到这些饵剂为淡黄色粉末，外
形有点像干面包屑。

据市疾控中心消毒和病媒
生物防治科于涛介绍，这种饵料
的毒性释放比较慢，不会立即杀
死工蚁，饵料被工蚁当做“粮食”
运回巢穴后，会将巢内负责繁殖
的雌蚁和雄蚁“一网打尽”，从而
从根本上控制蚂蚁的数量。

本报 1 2月 1 2日讯 (记者
苑菲菲 ) 通往小区的道路一
直没硬化，路边又开了个洗车
场，路面每天都十分泥泞，天
一冷还容易路滑。这让家住新
世界花园小区的居民很郁闷。
而洗车场的老板也连连叫苦，
路面泥泞的原因不光怪洗车，
还有其他原因。

12日上午，记者来到新世
界花园小区的南门入口。从幸
福路到小区门口，是一条宽约
20米，长约五六十米的土路。

土路边洗车场的工作人
员正在清洗车辆，而土路上则
是大片大片的积水。不少过往
的居民只得小心翼翼地靠边
走，避免踩进泥水堆里。

“天天早上一从这过，鞋
就没法看了，沾得都是泥巴。”
居民徐女士告诉记者，小区的
南门靠近公交站点和农贸市
场，小区里不少居民都从这里
出入。

本来路面就没硬化，两年
前洗车场搬过来之后，这条路
彻底成了泥巴路，居民们去找
老板说了许多次也不管用。

“前几天天冷，这条路白
天全是水，晚上全是冰，老人
孩子一不注意就摔了，防不胜
防。”徐女士说，居民们都很头
疼。

面对居民的指责，洗车场
老板孙先生感觉很委屈。孙先
生说，2 0 0 9年他搬来路边时，
这条土路刚埋了暖气管道还
没有回填，最终是他找人填好
了路。

土路没有下水道容易积
水，他就把洗车场前的部分路
面花几千元硬化了，挖了下水
道，每天都清扫，就是为了让
洗车的水不往路上流。

“ 可 现 在 小 区 二 期 在 施
工，对面也在装修，小区门口
还有个做汽配的，每天晚上这
边都跑大货车，路面轧得越来
越低，越来越容易积水。一下
雨下雪好几天都这样，居民把
这也赖给我了。”孙先生说，自
洗车场开业后，前后已经有几
拨人找过他了，他也很无奈。

记者从市城市管理行政
执法支队了解到，这家洗车场
因没有任何手续，前期已责令
停止经营。目前城管部门也接
到了居民的反映，将会根据实
际情况进行处理。

每次走入口

鞋上都沾泥巴
原来小区南门路没硬化

又开了家洗车场

小区入口的土路满是泥泞。
苑菲菲 摄
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